

**Zeitschrift:** Der Traktor und die Landmaschine : schweizerische landtechnische Zeitschrift

**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für Landtechnik

**Band:** 30 (1968)

**Heft:** 7

**Nachruf:** Samuel Nussbaumer

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## † Samuel Nussbaumer

Ehrenmitglied, Riehen

Am Abend des 3. Februar 1968 erreichte uns die traurige Nachricht vom plötzlichen Hinschied unseres allseits beliebten und geschätzten Ehrenmitgliedes. Die Nachricht war umso unfassbarer als wir vom vorherigen längeren Leiden nichts wussten. Im Verlaufe des Monats Januar versuchten wir ihn mehrmals telefonisch zu erreichen. Wegen Wechsels der Telefonnummer kam die Verbindung nie zustande ...

«Sämi», wie er genannt wurde, erreichte ein Alter von 75 Jahren. Im Frühjahr 1929 wurde er in den Vorstand des Traktorverbandes Beider Basel gewählt. Fünf Jahre später wurde er dessen zweiter Präsident. Er versah dieses Amt bis zum Jahre 1946. In seiner Eigenschaft als Sektionspräsident gehörte er bis zu seinem Todestag auch dem schweizerischen Zentralvorstand an, ab 1946 nämlich als Vertreter der gemischtwirtschaftlichen Traktorbesitzer. Seit 1943 wirkte er in der Technischen Kommission I und 1946 berief man ihn zudem in den Geschäftsleitenden Ausschuss unserer schweizerischen Organisation. Im Jahre 1964 wollte sich der Verstorbene von allen Chargen zurückziehen. Da man unter den gemischtwirtschaftlichen Traktorbesitzern keinen Ersatz fand, erklärte sich Samuel Nussbaumer bereit, bis auf weiteres zu bleiben. Als bescheidene Anerkennung für die geleistete grosse Arbeit ernannte ihn die Delegiertenversammlung im Herbst 1964 zum Ehrenmitglied.

Samuel Nussbaumer hat während 39 Jahren dem Schweizerischen Traktorverband unschätzbare Dienste erwiesen. Er war ein temperamentvoller Sitzungsteilnehmer. Es wäre Heuchelei und würde seinem Wesen nicht entsprechen, wenn ich sagen würde, er sei mit seinen Vorschlägen immer durchgedrungen. Sehr oft aber führten seine von einem gesunden, praktischen Sinn getragenen Worte zu einem guten Kompromiss.

Die Trennung von einem so lieben Kollegen erfüllt alle, die den Verstorbenen kannten, mit tiefem Schmerz. «Sämi» gehörte zum Traktorverband, wie der Traktorverband zu «Sämi» gehörte. Das bekam man an jeder Sitzung zu spüren, an der er fehlen musste. Stets fiel sein Nichterscheinen auf und jeder fragte den andern: «Wo ist «Sämi», warum ist er nicht gekommen?»

Es bleibt uns nichts anderes übrig, als das Unfassbare hinzunehmen und Dir, lieber «Sämi», für alles, was Du für den Schweizerischen Traktorverband, für die Sektion Beider Basel und für die gemischtwirtschaftlichen Traktorbesitzer getan hast, aufrichtig zu danken. Die vielen, die Dich kannten, werden Dich stets als lieben, lebensbejahenden Menschen in bester Erinnerung behalten.

Der lieben Frau Nussbaumer, den lieben Kindern und Angehörigen sprechen wir bei dieser Gelegenheit erneut unsere herzliche Anteilnahme an diesem so schmerzlichen Verlust aus. Wegen unserer Organisationen mussten sie oft, sehr oft, auf den lieben Gatten und Vater verzichten. Für dieses grosse Verständnis danken wir von ganzem Herzen.